
                         

 

 

 

Ata da Quinquagésima Oitava Sessão Ordinária 

do Primeiro Período Legislativo da Câmara 

Municipal de Cabo Frio, realizada no dia 25(vinte 

e cinco) de setembro do ano de  2018(dois mil e 

dezoito).---------------------------------------------------------- 

Às dezoito horas do dia 25(vinte e cinco) de setembro do ano de 2018(dois mil 

e dezoito) sob a Presidência em exercício do Vereador Luis Geraldo Simas de 

Azevedo e com a ocupação “ad hoc” da Primeira Secretaria pela Vereadora 

Alexandra dos Santos Codeço, reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal 

de Cabo Frio. Além desses, responderam a chamada regimental os seguintes 

Vereadores: Adeir Novaes, Miguel Fornaciari Alencar, Oséias Rodrigues Couto, 

Rafael Peçanha de Moura, Ricardo Martins da Silva, Rodolfo Aguiar de Faria, 

Silvio David Pio Oliveira, Vagne Azevedo Simão, Vanderlei Rodrigues Bento e 

Vinícius Correa. Havendo número regimental, o Senhor Presidente declarou 

aberta a 141ª (CENTÉSIMA QUADRAGÉSIMA PRIMEIRA) SESSÃO 

ORDINÁRIA DA 15ª (DÉCIMA QUINTA) LEGISLATURA (2017 - 2020) - 29ª 

PERÍODO (01/01/2017 À 31/12/2018)  DE  25  DE SETEMBRO DE 2018. 

Cumprido o rito regimental, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro 

Secretário a leitura do Expediente que constou do seguinte: EM 

CONFORMIDADE COM O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: 

LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA: 20/09/2018; EMENDA ADITIVA: 

0009/2018 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, DISPÕE  SOBRE  EMENDA  

ADITIVA  AO  PARÁGRAFO  ÚNICO DO  ART.  7º  DO  PROJETO  DE  LEI  

Nº 93/2018 - LEI DE DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS; EMENDA 

MODIFICATIVA: 0014/2018 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, DISPÕE  

SOBRE  EMENDA  MODIFICATIVA  AO  PARÁGRAFO  PRIMEIRO  DO  

ART.13  DO  PROJETO DE LEI Nº 93/2018 -LEI DE DIRETRIZES 

ORÇAMENTÁRIAS; EMENDA MODIFICATIVA: 0015/2018 - RAFAEL 

PEÇANHA DE MOURA, DISPÕE  SOBRE  EMENDA  MODIFICATIVA  AO  

ART.15  DO  PROJETO  DE  LEI  Nº  93/2018 - LEI  DE DIRETRIZES 

ORÇAMENTÁRIAS; EMENDA MODIFICATIVA: 0016/2018 -RAFAEL 

PEÇANHA DE MOURA, DISPÕE  SOBRE  EMENDA  MODIFICATIVA  AO  

ART.16  DO  PROJETO  DE  LEI  Nº  93/2018 - LEI  DE DIRETRIZES 

ORÇAMENTÁRIAS; EMENDA MODIFICATIVA: 0017/2018 -RAFAEL 

PEÇANHA DE MOURA, DISPÕE  SOBRE  EMENDA  MODIFICATIVA  AO  

PARÁGRAFO  SEGUNDO  DO  ART.  18  DO  PROJETO DE LEI Nº 93/2018 - 

LEI DE DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS; PROJETO DE LEI: 0005/2018 - 

OSÉIAS RODRIGUES COUTO, PASSSA A DENOMINAR-SE RUA AYRTON 

SENNA, A RUA DIOGO,  DO NÚMERO 01 AO 18, LADO PRAIA, NO BAIRRO 

Estado do Rio de Janeiro 

CÂMARA MUNICIPAL DE CABO FRIO 

 



SAMBURÁ EM TAMOIOS; PROJETO DE LEI: 0174/2018 - SILVIO DAVID PIO 

OLIVEIRA, DISPÕE    SOBRE    A    IMPLANTAÇÃO    DE    COLETA    

SELETIVA    DE    LIXO    EM    POSTOS    DE COMBUSTÍVEIS NO 

MUNICÍPIO DE CABO FRIO; PROJETO DE LEI: 0175/2018 - VANDERLEI 

RODRIGUES BENTO NETO, DETERMINA  A CRIAÇÃO  DO  PROGRAMA  

CONTÍNUO  DE  DIAGNÓSTICO  E  TRATAMENTO  DA DEPRESSÃO NA 

REDE PÚBLICA MUNICIPAL DE SAÚDE; PROJETO DE LEI: 0196/2018 - 

VANDERLEI RODRIGUES BENTO NETO, DISPÕE   SOBRE   O   

ESTABELECIMENTO   DE   CONVÊNIO   ENTRE   EMPRESAS   PRIVADAS   

QUE DOAREM  E  DESEJAREM  TER  SUAS  LOGOMARCAS  GRAVADAS  

NOS  UNIFORMES  DOS  ALUNOS DAS UNIDADES ESCOLARES DA REDE 

MUNICIPAL DE ENSINO; PROJETO DE LEI: 0201/2018 - OSÉIAS 

RODRIGUES COUTO, PASSSA  A  DENOMINAR-SE  RUA  ROSELI  

AUGUSTA,  A  RUA  JAIR  GOMES  JARDIM,  NO  BAIRRO SAMBURÁ, EM 

TAMOIOS, 2º DISTRITO DE CABO FRIO; PROJETO DE LEI: 0203/2018 - 

LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, FICA OS PROFISSIONAIS DE EDUCAÇÃO 

FÍSICA, DENOMINADOS "PERSONAL TRAINERS", LIVRE DE  QUALQUER  

COBRANÇA  OU  INCIDÊNCIA  DE  PERCENTUAIS  SOBRE  HONORÁRIOS,  

TAXAS, COMISSÕES     OU     COBRANÇAS     DE     QUALQUER     

NATUREZA     PELAS     ACADEMIAS     OU ESTABELECIMENTOS   COM   

PRÁTICAS   ESPORTIVAS   NO   MUNICÍPIO   DE   CABO   FRIO   E   DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0210/2018 - RAFAEL 

PEÇANHA DE MOURA, INSTITUI  E  REGULAMENTA  A  SEMANA  

MUNICIPAL  DO  HIP  HOP  EM  CABO  FRIO,  A  SER COMEMORADA,   

ANUALMENTE,   NA   PRIMEIRA   SEMANA   DE   OUTUBRO,   E   DÁ   

OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE RESOLUÇÃO: 0036/2018 - 

LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, CONFERE O TÍTULO DE CIDADÃ CABO-

FRIENSE À SENHORA EDILEIDA DE LIMA ARAÚJO; PROJETO DE 

RESOLUÇÃO: 0037/2018 - RODOLFO AGUIAR DE FARIA, CONFERE O 

TÍTULO DE CIDADÃO CABO-FRIENSE AO DR. LEONARDO TEIXEIRA 

CLETO; PROJETO DE RESOLUÇÃO: 0039/2018 -RODOLFO AGUIAR DE 

FARIA, CONFERE O TÍTULO DE CIDADÃO CABO-FRIENSE AO SR. 

CARLOS FIGUEROA BERNARDINO; PROJETO DE RESOLUÇÃO: 

0041/2018 - ADEIR NOVAES, CONFERE O TÍTULO DE CIDADÃO CABO-

FRIENSE AO SENHOR ERIALDO RANGEL DOS SANTOS; PROJETO DE 

RESOLUÇÃO: 0042/2018 - ADEIR NOVAES, CONFERE O TÍTULO DE 

CIDADÃ CABO-FRIENSE A SRA. LUANA DA SILVA REIS RODRIGUES; 

REQUERIMENTO: 0128/2018 - MIGUEL FORNACIARI ALENCAR, REQUER   

AO   PODER   EXECUTIVO   INFORMAÇÕES   SOBRE   OS   CRITÉRIOS   

ADOTADOS   PARA CORTES DE ÁRVORES NO MUNICÍPIO DE CABO 

FRIO; REQUERIMENTO: 0129/2018 - LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, 

REQUER OUTORGA DE MOÇÃO DE APLAUSOS AO SR. HUGO VILELA; 

INDICAÇÃO: 0232/2018 - ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, SOLICITA   

AO   EXMO   SR   PREFEITO   AÇÕES   DE   VIGILÂNCIA   PRECOCE DO   



AUTISMO   NAS CRIANÇAS ATENDIDAS EM CRECHES E UNIDADES DA 

REDE BÁSICA DE SAÚDE DO MUNICÍPIO; INDICAÇÃO: 0320/2018 - 

ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, SOLICITA AO EXMO  SR.  

PREFEITO  A  ADEQUAÇÃO  DE  TODAS  AS  ESCOLAS  MUNICIPAIS  A  

LEI N° 10.098,    DE    DEZEMBRO    DE    2000,    QUE    ESTABELECE    

NORMAS    E    CRITÉRIOS    DE ACESSIBILIDADE. Terminada a leitura do 

Expediente, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna aos oradores inscritos. 

Ocupou a Tribuna como primeiro orador inscrito o Vereador Rafael Peçanha, 

que inicialmente saudou a todos. Em seguida, discorreu sobre a importância 

das Emendas a serem feitas à LDO, destacando que deveria haver uma 

discussão mais aprofundada acerca do orçamento e que a Casa Legislativa 

deveria ser ouvida. Disse que, fizera questão de especificar na LDO, que a 

Câmara deveria ser consultada com relação a empréstimos a serem contraídos 

pelo Executivo Municipal, em decorrência de que aquele era um preceito da Lei 

Orgânica Municipal que não era acatado. Reiterou em seguida, que também a 

relação nominal de todos os servidores da folha de pagamento deveriam estar 

especificados na LDO. Após, comentou sobre Projeto de Lei de sua autoria, 

dispondo sobre a instituição da semana do Hip Hop em Cabo Frio, destacando 

que aquele era na verdade um projeto da haper Taz Mureb, que a mesma 

executava em diversos municípios do Estado do Rio de Janeiro. Após, teceu 

comentários sobre matéria de jornal local, que demonstrava o recorde de 

arrecadação de royalties de petróleo, destacando que aquela era a maior 

arrecadação desde novembro de 2014 e com isso, era inadmissível que 

houvesse problemas de falta de insumos e remédios na área da saúde. Ao 

final, disse que fora registrado um caso de meningite em Tamoios, que deveria 

ser investigado e dirimido. Após, disse que inclusive sugerira que fosse 

realizada uma compra emergencial para suprir as carências da Secretaria de 

Saúde, o que estaria dentro dos preceitos legais. Em seguida, comentou sobre  

agressão a uma professora da Escola Talyta Perelló, no Bairro Jardim 

Esperança, destacando que recentemente também um professor fora agredido 

em Rio das Ostras, o Professor Thiago, o que inclusive fora divulgado em todas 

as mídias. Disse, que repudiava a falta de respeito para com a professora e 

como vereador e presidente da Comissão de Direitos Humanos prestava 

homenagem aos professores. Disse, que esperava a punição dos culpados, 

visto que era necessário dar um basta naquela situação e colocou seu mandato 

a disposição da resolução do caso, no que encerrou sua fala. A seguir, ocupou 

a Tribuna a Vereadora Alexandra Codeço, que inicialmente saudou a todos. 

Em seguida, comentou sobre proposição de sua autoria, dispondo sobre 

acessibilidade, enfatizando que encontrara um rapaz cadeirante que reclamara 

não poder frequentar a escola, em virtude da falta de rampa de acessibilidade, 

banheiros e outros itens que o impediam de ter seu direito respeitado. Assim, 

fez apelo ao prefeito para que o mesmo tomasse as devidas providências. 

Após, aludiu ao Projeto de Resolução de sua autoria, dispondo sobre a 

implementação de ações de vigilância precoce do autismo, nas crianças 



atendidas em creches e unidades da rede básica de saúde do município, 

ressaltando que já havia criado diversos projetos voltados para aquela área e 

que era militante na causa das mulheres, mas, que não podia deixar de lutar 

por todas as outras causas, sobretudo às que tinham como objetivo melhorar a 

vida das crianças autistas. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua 

fala. Não havendo mais oradores inscritos para o uso da Tribuna, o Senhor 

Presidente conduziu os trabalhos para o segmento dedicado a Ordem do Dia, 

NESTA ETAPA, FOI APROVADO O PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO 

DE POLÍTICAS PÚBLICAS AOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 

0126, 0143, 0193, 0207, 0209, 0215, 0219, 0221, 0222 E 0260/2017, 

PROJETO DE LEI: 0001, 0002 E 0090/2018, SENDO A SEGUIR 

ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL. FOI 

APROVADO PARECER CONTRÁRIO DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E 

JUSTIÇA AO VETO: 0048/2018. FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA 

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA E REQUERIMENTO DE 

URGÊNCIA Nº 130/2018 AO PROJETO DE RESOLUÇÃO: 0034/2018. 

FORAM ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E 

JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: EMENDA ADITIVA: 0009/2018, 

EMENDA MODIFICATIVA: 0014, 0015, 0016 E 0017/2018, PROJETO DE LEI: 

0005, 0174, 0175, 0196, 0201, 0203 E 0210/2018, PROJETO DE 

RESOLUÇÃO: 0036, 0037, 0039, 0041 E 0042/2018. FOI APROVADO O 

REQUERIMENTO: 0128/2018 E AS INDICAÇÕES NSº: 0232 E 0320/2018. 

FOI RETIRADO PELA AUSÊNCIA DA AUTORA O REQUERIMENTO: 

0129/2018. Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou a 

Tribuna para a Explicação Pessoal. Não havendo oradores para o uso da 

Tribuna em Explicação Pessoal, o Senhor Presidente encerrou a presente 

Sessão em nome de Deus.  E para constar, mandou que se lavrasse a 

presente Ata, que depois de lida, submetida à apreciação Plenária, Aprovada, 

será assinada para que produza seus efeitos legais. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Ata da Décima Sétima Sessão 

Extraordinária do Primeiro Período 

Legislativo da Câmara Municipal de Cabo 

Frio, realizada no dia 25(vinte e cinco) de 

setembro do ano de 2018(dois mil edezoito). 

Às dezenove horas do dia 25(vinte e cinco) de setembro do ano de 2018(dois 

mil e dezoito) sob a Presidência em exercício do Vereador Luis Geraldo Simas 

de Azevedo e com a ocupação ”ad hoc” da Primeira Secretaria pela Vereadora 

Alexandra dos Santos Codeço, reuniu-se Extraordinariamente a Câmara 

Municipal de Cabo Frio. Além desses, responderam a chamada regimental os 

seguintes Vereadores: Adeir Novaes, Miguel Fornaciari Alencar, Oséias 

Rodrigues Couto, Rafael Peçanha de Moura, Ricardo Martins da Silva, Rodolfo 

Aguiar de Faria, Silvio David Pio Oliveira, Vagne Azevedo Simão, Vanderlei 

Rodrigues Bento e Vinícius Correa. Havendo número regimental o Senhor 

Presidente declarou aberta a presente Sessão em nome de Deus. A seguir, foi 

aprovado Parecer Favorável em Conjunto das Comissões Técnicas ao 

PROJETO DE RESOLUÇÃO: 0034/2018. Nada mais havendo a tratar, o 

Senhor Presidente encerrou a presente Sessão em nome de Deus. E para 

constar, mandou que se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida 

a Apreciação Plenária, Aprovada, será assinada para que produza seus efeitos 

legais. 

 

 

     

 

 

 

 


